

REUTERS/ YVES HERMAN



►► Mario Draghi, presidente del BCE, durante su comparecencia ante el Parlamento Europeo, ayer, en Bruselas.

NUEVO EXAMEN A CUENTA DEL RESCATE BANCARIO

Nuevo aviso europeo sobre las cuentas españolas

► El diagnóstico de la Comisión y el BCE aún ve insuficientes las reformas de Rajoy

► El paro, el exceso de deuda y el balance de los bancos siguen en la lupa de Bruselas

SILVIA MARTÍNEZ BRUSELAS

El diagnóstico de la Comisión Europea y del Banco Central Europeo sobre la situación económica española está lejos de mostrar el optimismo del que hace gala el Gobierno de Mariano Rajoy. Según los inspectores de ambas instituciones, responsables de supervisar el final del programa de rescate bancario español, persisten «desequilibrios significativos» que requieren «una aplicación plena y efectiva» de la agenda de reformas.

Así lo constatan en una declaración conjunta, realizada tras la tercera visita a España, en la que vuelven a alertar del alto nivel de paro y la creciente deuda pública que exigirá, sostienen, «un continuado esfuerzo fiscal a largo plazo» hasta situarse de nuevo en el umbral de referencia del 60%.

BANCA ESTABLE // Los expertos constatan que España se está beneficiando de las reformas estructurales puestas en marcha en los últimos tres años, de la consolidación fiscal y la recapitalización bancaria que se ha traducido en un sector más estable, en una recuperación económica fuerte y en una bajada de la prima de riesgo. Sin embargo, apuntan a la permanencia de muchos nubarrones en el horizonte económico. Por

ejemplo: aunque el acceso al crédito para los hogares y las empresas más sanas –especialmente pymes– ha mejorado, las necesidades de desendeudamiento del sector privado siguen siendo elevadas.

El informe incluye también advertencias sobre el mercado laboral, que ha visto cómo se aceleraba la creación de empleo pero con dos problemas de fondo sin resolver: una tasa de desempleo muy alta, en particular la de jóvenes y parados de larga duración, y una gran segmen-

tación del mercado laboral.

De ahí se deduce que las recomendaciones no han cambiado. Comisión y Banco Central Europeo insisten en que España debe completar las reformas pendientes y advierten de «retrasos y riesgos» derivados de la necesidad de lograr actuaciones conjuntas entre el Gobierno español y las autoridades autonómicas. Entre las medidas pendientes se incluye la ley de unidad del mercado y la liberalización de los servicios profesionales así como disposiciones adicionales que aborden problemas sin resolver como la alta segmentación del mercado de trabajo.

PARO ELEVADO // «Los signos alentadores que estamos viendo son muy bienvenidos pero por supuesto quedan retos importantes, en particular la muy elevada tasa de paro. Para consolidar los progresos es esencial garantizar la aplicación de las reformas ya aprobadas y completar la adopción de las que todavía se están discutiendo. Además de un mercado laboral más inclusivo, una ley de unidad de mercado y la reforma de los servicios profesionales», recordaba ayer el comisario de Asuntos Económicos, Pierre Moscovici, a través de un comunicado.

Menos preciso pero igual de contundente se mostraba el presidente del BCE, Mario Draghi, que recordó durante su comparecencia ante la Eurocámara la necesidad de aplicar «las reformas estructurales con rapidez y determinación». El informe también señala que la estabilización del sector bancario continúa pero no de manera uniforme en todas las instituciones financieras. ≡

Un país que seguirá bajo vigilancia

►► El rescate bancario español, por el que España recibió 41.300 millones de euros para recapitalizar las entidades con problemas, se cerró en enero de 2014 pero la vigilancia post-programa de los inspectores de la Comisión y el BCE se mantendrá hasta que las autoridades hayan devuelto el 75% del préstamo con el objetivo de «garantizar que los países pagan».

►► La próxima visita, según anunció ayer el Ejecutivo comunitario, tendrá lugar en otoño del 2015.